



採用校に
聞きました!

デジタル教材を導入したいが、どうすればいい?
コストもスキルもハードルが高い…、と
お考えの先生方に!

デジタル教科書導入・活用

東奔西走記

Vol.8

鳳凰高等学校 看護学科統括部長 大江 伸吾

鹿児島の鳳凰高等学校の大江と申します。デジタル看護教科書®の採用校という立場で、デジタル教科書導入後の状況などを、実体験に基づいてご紹介しております。

さて、今回はデジタル教科書について、生徒および保護者の方から寄せられたご意見などをご紹介します。

生徒や保護者の方からのご意見

寄せられる声のほとんどは肯定的です。特に、この時代の生徒たちはスマートフォンをはじめ、タブレットなどのデジタル機器の操作に慣れており、保護者の方には、生徒の学習への敷居が低くなったと感じていただくことが多いです。また、画像や動画の活用により人体の解剖が理解しやすくなったという意見もかなり寄せられています。

しかし、デジタル教科書の操作に慣れるまでは少し時間が必要なようです。効果を実感しているのは圧倒的に上級生が多く、新入生の多くはこれまでの紙媒体からの転換に戸惑っている感じは否めません。実際に、入学直後の生徒からは教科書の印刷をしたい、紙の教科書に直接書き込みたいという要望も多くいただき、紙媒体を用いて対応した授業もあります。また、それらの意見を受け、授業時に板書内容が多いときや教科書の図表を説明する際はプリントの配布資料を準備するように、教員間で授業方法の共通認識を持つようにしました。

ただし、デジタル教科書にはノート機能やメモ機

能、しおり機能など便利な機能が内蔵されており、それらを使いこなせるようになった上級生は自然とタブレットだけで事足りるということなのでしょう。保護者の方からデジタル教科書についてご意見をいただくことは特になく、むしろ医療関係にお勤めの保護者などは、ご自身の学生時代と比較されて羨ましいとさえおっしゃってくださっています。ときには、お子さんから借りて利用したり、一緒に動画を見たりすると聞くことも多く、学校としても導入の甲斐があったを感じています。

また、以前の記事でも紹介しましたが、デジタル教科書の導入とともに、看護師国家試験の過去問題集や看護・医学の電子辞書は購入をやめました。看護技術や統計等の参考書・資料集も電子版に切り替えることで、5年間の教材費をそれまでの6割ほどに抑えることができ、保護者の方からは教材費の面でも評価の声が届いています。

また、卒業後の活用にもメリットを感じていただいているようです。紙の教科書は、購入当時の法律や薬のデータ・看護技術が掲載されているため、卒業後の活用がなかなか難しい場合がありますが、デジタル教科書はデータの更新が可能です。また、デジタル教科書は閲覧年数に制限もありません。卒業後には臨床経験を積み重ねる中で、常に最新の全領域のマニュアルが手元にあるわけですから魅力を感じるのも当然です。こういったデジタル教科書のメリットは、生徒募集のための学校説明会でも大きな反響をいただいております。

ご回覧

デジタル教科書を活用した遠隔・オンライン授業の様子

(鹿児島県 鳳凰高等学校)



講義の様子をオンラインで配信。
学生は間隔をあけて受講している。



別の教室や寮でも受講することで、
学生の分散を図っている。

貴校でもデジタル教科書を体験してみませんか? デジタル教科書案内会受付中

最新のデジタル教材の活用法・導入事例

オンライン授業での使い方

オンラインでの開催や、学校様にお伺いし
わかりやすくご紹介します。

お申し込み記入欄

フリガナ					
学校名					
フリガナ					
お申込者名				参加人数	ご参加人数様分の iPadを ご用意します 名
TEL	() -				
<input type="checkbox"/> Zoom、Google Meet、Teams等、遠隔会議システムでのオンライン説明会を希望する					
ご希望 日時 <small>※日程につきましては、 ご相談させていただく 場合がございます。</small>	①	年	月	日	曜日
	②	年	月	日	曜日
	③	年	月	日	曜日

MC 株式会社 メディア出版 基礎教育営業課 TEL:06-6398-5039 ※番号のおかけ間違いにご注意ください

FAX 06-6398-5081

送信方向

送信方向

⚠ FAX番号のおかけ間違いにご注意ください